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EX-DOM DE CONCÓN ACUSÓ UN SOBORNO, PERO LUEGO SE RETRACTÓ. 

Fiscal explica por qué 
solicitó el cierre dela 
causa contra ex-DOM 
CONCÓN. Tribunal resolvió continuar la 
investigación contra Julio Leigh. 

uego de quela Fiscalía pre- 
sentaraunasolicituddeno 
perseverar en lainvestiga- 

ción contra Julio Leigh, ex-DOM 
de Concón, elJuzgadode Garan- 
tía de Viña del Mar desestimó la 
petición y resolviócontinuarcon 
laindagatoria, fijando dos nue- 
vas audiencias, para el próximo 
6y9demayo. 

Leigh desdeel año 2020 en- 
frenta una querella por abuso 
contraparticulares y denegación 
deservicio. Sin embargo, enel 
año2023 elabogado de Duna Vi- 
va, Gabriel Muñoz, amplió la 
querella, sumando presuntos de- 
litos de cohecho y soborno, en 
una causa penal que también in- 
volucraa Juan Ignacio Soza, ge- 
rente general de Reconsa, y al 
exalcalde de Concón, Óscar Su- 
monte. Loanterior, luegodeque 

Leigh declararaquehabía recibi- 
do sobornos de parte de Soza, 
versión que luego cambió. 

  

ACOGE RECLAMO 

Sibienel fiscal Cristián Andrade 
habíasolicitadoel cierre delain- 
vestigación, arguyendo que “no 
sehanreunido antecedentessu- 
ficientes para fundar una acusa- 
ción”, el tribunal viñamarinode- 
sestimó el requerimiento, aco- 
giendoelreclamo de Duna Viva, 
quese había opuesto alcierre de 
lacausa. 

Noobstante, síacogió la ob- 
servacióndel perseautor queexi- 
gía que el querellante solicitara 
diligencias investigativas “más 
precisas”. Por ello, sefijóuna au- 
diencia para el martes 6 de ma- 
yo, donde Muñoz deberá rectifi- 
caralaFiscalíalasdiligenciasre- 
queridas. “Quedo con la sensa- 
cióndeque eltribunal entiende 
quehay un delito queno estáto- 
talmente investigado”, valoró 

   

“Por la fecha que esto 
habría ocurrido, es 
decir, hace más de20 
años, eventualmente 
también habría 
una causal de 
prescripción”. 

Cristián Andrade 

Fiscal de Viña del Mar 

Muñoztrasla audiencia. 
Consultado por este Diario, 

elfiscalCristián Andrade explicó 
quesolicitó no perseverar enla 
investigación por el delito de 
abuso contra particulares, dado 
que “las diligencias que se hicie- 
ronrespectoa ese delito, ndefi- 
nitiva, dan cuenta más bien de 

un incumplimiento de carácter 
administrativo (y no penal”. 

Noobstante, agrega que lue- 
go desu declaración, donde ad- 
viriióel delito de soborno, la Fis- 
calíasolicitó “unanueva declara-
cióndeesta persona, conelobje- 
to de precisar esos dichos, los 
cuales él sitúa enel año 2001, y 
agrega que esto consistiría en 
queselehabríaentregado un re- 
galo que sería una botella de al- 
gúnlicor”, sostuvoel fiscal. 

“atendido lo anterior, el Mi- 
nisterio Público estima que esos 
antecedentes no son suficientes 

paraacreditarun delito cohecho. 
Además, por la fecha que esto 
habría ocurrido, es decir hace 
más de 20 años, eventualmente 
también habría una causal de 
prescripción”, aseveró. Tras la 
resolución del tribunal, la causa 
continuará el 6 de mayo, conla 
audiencia para definirlasdiligen- 
ciasinvestigativas. Luego, el 9 de 
mayo, eltribunaldeberáresolver 
sobre el sobreseimiento de Juan 
IgnacioSoza, solicitado ayer por 
partedesu defensa. es   

Comisión de Salud del Senado 
tendrá sesión por el Van Buren 
CONGRESO. Citarán a los ministros de Hacienda y de Salud, a la directora de 
Presupuestos y a directivos del hospital. Colmed y Fenats celebran la decisión. 

Cristián Rojas M. 
cristianzojasQmercuriovalpo.cl 

1 senador Iván Flores 
(DC), presidente dela Co- 
misión de Salud dela Cá- 

mara Alta, citó a una sesión es- 

pecial de dicha instancia para 
abordar la situación crítica que 
viveel Hospital Carlos van Buren 
deValparaíso. Quedó fijada para 
el lunes 5 de mayo, de 4.00 a 
15.30 horas, en Santiago, y pedi- 
rán la comparecencia dela mi- 
nistra de Salud, Ximena Aguile- 
ra; del ministro de Hacienda, 
Mario Marcel; de la directora de 
Presupuestos, Javiera Martínez, 

y de directivos del recinto asis- 
tencial. 

Para el parlamentario, “lo 
que está ocurriendo con el Van 
Burenes un ejemplo dramático 
delo que está pasando enel res- 
to delasregiones de Chile. El dé 
ficitfinanciero ya hasido descri- 
toclaramente por el Colegio Mé- 
dico; dicho eneldebatedela Ley 
de Presupuestos. Preparémo- 
nos, porque va aempezar a ocu- 
rrir, ya queseestán gastando ca- 
sitodoel presupuesto delsemes- 
treahora, antes de que empiece 
mayo. Por lotanto, he decidido 
convocar unasesión especial de 
la Comisión deSalud para tratar 
esto con las autoridades, tanto 
del Ministerio de Salud como el 
Ministerio de Hacienda”. 

“En esta sesión, además de 
conocer más detallessobrelain- 
tervención del Van Buren, insis- 
tiremosenhacerle veralGobier- 
noquees necesario colocar pla- 
ta y apretar un poquitito la ma- 
noalinterior de algunos recintos 
hospitalarios para mejorar la 
gestión, algo esencial”, destacó 
Flores. 

“ES URGENTE” 
Para el senador Francisco Cha- 

huán(RN, miembro dela Comi- 
sión deSalud, “es urgente poder 
resolverlasituación del Hospital 
Van Buren, lasituación dramáti- 

ca del punto de vista del actual 
agobio financiero en que se en- 
cuentra, queterminóinclusoen 
el cierre de nueve pabellones a 
fines delaño recién pasado. Pe- 
ro además con cómo logramos 
sacar adelante los temas de in- 
fraestructura, de dignidad en la 
atención”. 

En ese contexto, subrayó 
que “por supuesto quenosotros 

y 

  

EL HOSPITAL CARLOS VAN BUREN DE VALPARAÍSO SE HA TRANSFORMADO EN SÍMBOLO DE LA CRISIS DE SALUD. 

“Insistiremos en 
hacerle ver al 
Gobierno que es 
necesario colocar 
plata y apretar un 
poquitito la mano al 
interior de algunos 
recintos”. 

  

Senador, Pdte. Con 

“Es urgente poder 
resolver la situación 
dramática del 
Hospital Van Buren, 
del actual agobio 
financiero en que 
se encuentra”. 

Francisco Chahuán 

Senador. miembro Comisión Salud 

“Como Colegio 
Médico vamosa 
estar absolutamente 
disponibles a 
participar de esta 
comisión y tenemos 
múltiples 
antecedentes que 
entregar”. 

Ignacio de la Torre 

Presidente regional 
Colegio Médico 

adherimos alas movilizaciones 
quehan hechotambién los pro- 
piostrabajadores delasalud pa- 
ra finalmente visibilizar las difi- 
cultades en que se encuentra el 
Hospital Van Buren”. 

“FINANCIAMIENTO EXIGUO” 
Por su parte, el senador Juan 
Luis Castro, también integrante 

dela Comisiónde Salud, planteó 
queeel Hospital Van Buren “está 
sumergido, más que en una cri 
sisdegestión interna, en una cri 
sis de financiamiento exiguo 
que, segúnlos datos, noalcanza 
para llegar a junio próximo, 0 
sea unmes y medio másen ope- 
ración sin verse afectada la ur- 
gencia, sin verse afectados los 
tratamientos de cáncer lasanes- 
tesias, tanto de maternidad, co- 
mo de cirugía general deadulto 
y de niño, y todo lo que implica 
el manejo delasllistas de espera. 
Osea, un drama completo”. 

Castro advirtió que “se vaa 
adelantarlacrisistradicionaldel 
último trimestre del año para 
mitad de año, (... por eso com- 
partimos que esta sesión dela 
Comisión de Salud el día 5 de 
mayo es esencial y perentoria, 
ena cual nosólo estarán los di- 
rectivos del Van Buren, sino 
también la Dirección de Presu- 

puestos, que es quien tiene que 
darunarespuestaclarafrenteal 
hospital ícono de la crisis finan- 
cierade todoel sistema”. 

Entanto,el presidenteregio- 
nal del Colegio Médico, Ignacio 

dela Torre, estima quees “una 
excelente oportunidad que la 
Comisión de Salud del Senado 
puedeanalizar lacrisissanitaria 
dela red pública y, específica- 
mente, la del Hospital Carlos van 
Buren, que es una crisis que tie- 
'ne múltiples aristas, parte por 
unatremendadeficiencia presu- 
puestaria, de un presupuesto 
quees propuesto por el Ejecuti 
vo, pero aprobado también por 
la Cámara. Pero en segundo lu- 
gar, aspectos de gestión”. 

En ese contexto, remarcó. 

que “como Colegio Médico va- 
mos a estar absolutamente dis- 

poniblesa participar de esta co- 
misión y tenemos múltiples an- 
tecedentes que entregar, siem- 
pre con miras de mejorar la 
atención de salud, centrándola 
enlos pacientes”. 

Asuvez, Raúl Delgadillo, di- 
rigente dela Fenats Base Van Bu- 
ren, destacó que “nos parece 
muy bueno quese hagaestetipo 
dereuniones en el Senado, y se 
haga una investigación profun- 
da, ya que los dineros que su- 
puestamente estarían faltando y 
quehabíansidoliberados,espe- 
roquedéla soluciónal tema, pe- 
TO nosotros creemos, según 
nuestra visión y nuestra estima, 
quenoes así. Y es bueno tam- 
bién que el Senado vea que hay 
una denuncia judicial y que esto 
llegue a su camino que corres- 
ponda. Porlotanto, nosotros va- 
mos a estar atentos a esta situa- 

ción, paraquesea revisado”. (3
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